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新会長挨拶
このたび、目黒稲門会長をお引き受けすることにな

りました。

初代真仁田勉会長の作 り上げた土台を、第二代加藤

栄護会長が育て上げ、成長してきた目黒稲門会の会長

をお預かりする責任の重さを身に泌みて感じておりま

す。

目黒稲門会に参加して思うことは、早稲田大学で学

んだということを共有するだけで、これほどまでに

ザックバランに話し合えるようになれるのかというこ

とです。そこには、垣根もなく遠慮もない世界があり

ます。この素晴らしさはさらに伸ばしていきたいもの

です。

当会の活動を支えているのは、各部会の活動です。

囲碁・カラオケ・麻雀・ゴルフ・よん月・ウォーキン

グ・グルメ・美術歴史鑑賞・旅行・俳句 。日黒稲門若

手と揃つていて、広報編集委員会が間滑油になり運営

されています。今後さらに、会員全員がその運営に参

加するようになればと思っております。さらに新規分

野の演劇鑑賞・古典文学鑑賞 (例 えば源氏物語、万葉

集など)の道を拓 く方の出現を期待 しております。

我々は、機会があるごとに「早稲田大学校歌」を

歌います。そのとき全ての煩悩が消え、青春に戻るこ

とができるのです。また駅伝・ラグビー・野球・サッ

カーなどで懸命にプレーする後輩を見るとき、心の底

まで洗われることを感ずることができます。この幸せ

を続けるためにも、日黒稲門会の充実をめざしたいも

のです。会員のみなさまのご協力と、ご支援をよろし

くお願いいたします。 以  上

八幡 和三郎 2009年 新年会開催のご案内
ηの年新年会を1月 17日 (土 )「 こまばエミナース」

において下記の通り開催します。

200年は当会発足 10周年の記念の年を迎えます。

7月 11日 (土 )に予定されている第 10回記念の定

時総会は、盛大な祝賀総会とするべく今から企画立案

が進められております。その前触れともなる今度の新

年会には従来以上に多くの会員とご家族の皆様をお迎

えして盛大に新年を祝い親睦の輪を広げたいものと

願っておりますので、積極的にご参加 ください。

恒例の第一部講演会は、当会相談役の阿部喜久雄氏

にお願いし、『吾、基より生還を期せず「学徒出陣」』

と題 して貴重な体験談を伺う事に致しました。

阿部相談役はご存知の方が多いと思われますが、当

会発足の初期の会報「E�RttS」 の発行に合わせて、

「太平洋戦争そして学徒出陣――戦中派の思い出の記」

と題し、4回 に分けて40脚字を越える寄稿文を頂いて

おります。4分冊をお持ちの方は再度目を通されると阿

部相談役のお話は一層興味深く伺えるかと思います。

なお、毎回ご案内しておりますが、年会費をご負担

されながら当会自慢の諸活動の何れにも参加されてい

ない会員の方々には、この新年会を契機に思い切って

参加される良い機会と思われますので、是非ともご参

加下さいます様お待ちしております。

言己

目黒稲門会 2CXD年新年会

1.日 時 :節
"年

1月 17日 (土)16時開会

(受付開始 15時 30分 )

2.場所 :こ まばエミナース

目黒区大橋 2-19-5

電話 03‐ 3485-14H

井の頭線 駒場東大前駅

下北沢寄り改札口徒歩7分

3.送迎バス :当 日会場まで以下の時刻表で

マイクロ 。バスを運行致します。

① 目黒駅発  15時 10分

JR東口、目黒通り。みずほ銀行前付近

② 中目黒駅発 15時 20分

東横線東日、山手通り・ツタヤ前付近
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4.プログラム :

(1)講演会 16時～ 17時

講師 :阿部喜久雄氏 (当会相談役)

演題 :『吾、基より生還を期せず「学徒出陣」』

(2)懇親会 17時～19時

5。 会費 :8,000円  (同伴家族 5,囲 円)

当日会場にてお支払いください。

同封の返信用はがきを12月 15日 (月 )ま でにご返送

下さい。 なお、送迎バスをご不1用の方は、はがきに

上記乗車場所 。希望番号を明記して下さい。

(島 田 記)

囲 碁 部 会

(1)8月 23日 、第2回の早稲田大学―高麗大学囲碁

交流戦が早稲田大学の校友会館で開催された。目黒か

ら八幡和三郎6段 (S.33商 )がその品格と風格ある碁

風が評価されて、高麗大学の現役学生で韓国女流碁界

のトップ趙恵連8段の指導碁を3子で受けられた。

(2)9月 28日 (日 )、 早稲田大学新学生会館で第8回

稲穂会囲碁大会が開催された。同会は囲碁会現役 (学

生)と 校友囲碁愛好家との親善囲碁大会であり、東京

23区・三多摩地区から60名 の囲碁愛好家が参加した。

試合は個人戦でハンデイは持ち点制で行われた。目

黒からは伊藤源喜初段 (S.29理工)、 高橋栄-5段 (S.54

理工)、 鵜野洋治 1級 (S39商 )、 保井 正 3段 (S34

政経)が参加したが接戦をものにできず、実力を出し

されず残念な結果でした。しかし、習い事はおさらい

会があって上達するものなので、日黒の段級位者をど

んどん大会に送り出したいと考えています。

囲碁部会長 保井 正

ウォーキング部会
9月 の鎌倉鶴岡八幡宮・流鏑馬見物では、鎌倉時代

の狩装束の射手が、日の前を秒単位で駆け抜けて行く

ので、見るというより,馬蹄音と歓声での雰囲気を満喫

したひと時でした。 (参加者 13名 )

10月 はH名で、何とか急な石段を上りす量した吾妻

山公園から古刹の寺々巡り。お目当てのコスモスは地

球温暖化のせいかいまひとつ。夕刻、相模湾の鮮魚と

里の柿、落花生、白や紫の甘藷などのお土産を買い求

め、カラオケ披露の宴の〆で帰途につく。

(写真は吾妻山公園展望台にて①、流鏑馬点景⑤)

<今後の活動予定 >
第 25回  H月 28日 (金 )日 向薬師から紅葉の

大山寺への巡礼道巡 り

―ケーブルカーと徒歩でのハイキング (大山山頂

へは登らないコース)一
伊勢原駅 (午前 10時 35分集合)一 日向薬師―

見晴台一二重の滝―阿夫利神社下社一大山寺―

不動前駅 (ケ ーブルカー)一追分駅一大山ケーブル

駅一伊勢原駅

第 26回  12月 15日 (月 )北条氏ゆかりの

金沢文庫

―鎌倉武士の文化に触れ金沢文庫の景観美を堪能

京浜急行金沢文庫駅(午後 1時集合)一金沢文庫―

海の公園―安立寺―瀬戸神社―夕照橋―野島公園―

明治憲法起草記念館―野島橋―金沢八景駅

☆ 1月 休会

ウォーキング部会長 桑野祐光

よ ん 月 会

毎月第四月曜日、都立大学駅から1分の呑川緑道沿

いの飲み屋『あつばれ』で団栞をしてお ります。

会費は 3,000円 で呑み、食べ、放談自由です。

毎回、20名 を越える都合の付いた会員有志が楽しん

でおります。 飛びいり新人の方も多く居られます。

開始時間は 18:∞ からです。 土地柄の話題、

まだ部会を利用したことの無い方、旅行、健康、趣味、

色々な情報交換に最適です。

ストレス発散、健康維持に是非ご活用下さいc

H月 24日 だけは旅行部会と重なるので休みます。

よん月会幹事 土川俊雄
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ゴル フ 部 会

10月 14日 に第23回 ゴルフ会を静岡県の御殿場ゴル

フ倶楽部において行いました。

フェアウエイが狭く、起伏の多い難コースに、午後

から雨が降り出し、生憎のコンディションになりまし

たが、そこはベテランのプレーヤー揃い、右曲球 (ス

ライス)、 這球 (チ ヨロ)、 掘球 (ザ ツクリ)、 界外球

(OB)に もめげず、スコアに汲々とせず、一日<悠々

ゴルフ>を楽しみました。

優勝は大杉邦雄、準優勝は杉浦良充、3位は村上満

の各氏でした。

次回は来年4月 を予定しています。今回の参加者は

23名 でしたが、次回はさらに多数の方が参加されま

すように企画いたします。

ゴルフ部会副部会長  大杉邦雄

麻 雀 部 会

(1)三 区連合親善麻雀大会

8月 23日 (土 )、 渋谷の麻雀クラブ「スリーハンド

レッド」に於いて、第21回三区 (目 黒・渋谷 。世田

谷)連合親善麻雀大会が世田谷稲門会主催により開催

されました。28名参加による親睦を深めた競技の結

果、優勝は渋谷の涌田氏、準優勝は目黒の土方氏、三

位は世田谷の山本氏と各稲門会が夫 上々位の賞を分け

あいました。

(2)定例麻雀大会

9月 28日 (日 )、 武蔵小山の麻雀クラブ「サン」に

於いて 第35回定例麻雀大会が開催されました。和

気調々の半チヤン4ゲームを制し 優勝したのは長老

の藤岡相談役、準優勝は鈴木氏、三位は吉川氏、ラッ

キー7賞は中村氏でした。

(3)今後の大会予定

12月 14日 (日 )12:30よ り、恒例の年末定例麻雀

大会を武蔵小山の麻雀クラブ「サン」に於いて開催予

定しております。(終了後は近くの中華料理店にて忘

年会)ま た新年第一回の定例麻雀大会は2月 15日 (日 )

を予定しております。皆様奮ってご参加ください。

麻雀部会長 松尾洋一

カラオケ部会
コー トダジュールに会場を移 してより、10月 を

以って早や5年 を迎えます。お蔭をもちまして、順調

に滑りだして参りました。最近徐々に参加者が増え、

限られた時間内に全員の満足が得られる唄い込みが出

来なしЧ青況に到りました。嬉しい悲鳴です。

9月 12日 (第 2金曜日)出席者全員が最低3曲唄え

る様、提案が出されました。

I.2部市1に する   Ⅱ.1日寺間延長

Ⅲ。1時間前に開始 (4時→ 3時 )

会場の都合もあるので、店長の意見を求めた結果

「毎月金曜日・土曜日・午後 7時 より非常に予約が入

る確率が高いので、出来れば (Ⅲ )に して頂きたい」

とのこと。1時間の時間料金が加算される事は、当然

のこと。また、飲食代もそれに連れて ?

当分の間 男性は据置  (¥ 3,000)
女性はUP  (¥ 2,000)

全員の賛成を得て 10月 10日 (金)よ り

上記 午後 3時～7時 実施致します。

カラオケ部会長  海国昭治

美 術・ 歴 史 鑑 賞 部 会

八幡前部会長のご指導により私の初仕事として、第

21回部会―六本木の国立新美術館「巨匠ピカソ 愛

と創造の世界」展の鑑賞を企画いたしました。

11月 29日 (土)午前 9時 30分に国立新美術館

1階企画展示 lE入 り日付近に集合。 鑑賞後の昼食

はどこが良いのか?場所選びに悩んでいます。

今後は大きな美術館だけでなく小さくてもクオリ

テイー高い展示会も鑑賞してみたいと考えています。
いろんなアイデアがありましたらお教えください。

「知るを楽しむ」をモットーの部会の参加よろしく

御願いいたします。

美術・歴史観賞部会長  後藤克彦

目黒 稲 門 若 子 会

大学で過ごす時間はわずか4年十αですが、更に広

い世代・広い世界の先輩と共に、人生大学校ともいう
べき同窓生の輪に入つてみませんか?その第一歩とし

て、若手会へのお越しをお待ちしております。

◆20CD年 2月 21日 土曜夜に若手主催の『月島もんじゃ

会』開催 (ご案内別途)

◆2CXD年 1月 の新年会に『若手テーブル』を設定、占

拠を計画中。

◆外岡さん、阿部さん、海国さス.達の先輩に戦争体験

の話を聞かせて頂く会の実現を検討中。

今後の活動は目黒同窓の若手を中心に企画し、幅

広い年層にも行事に参加して頂く機会を持ち、若手

文化との交流も目指したいと思います。

目黒稲門若手会幹事 石川智子
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旅 行 部 会

旅行部会では■月24日 、25日 の一泊二日で (「飛

騨高山」と世界遺産「白川郷」を訪ねる旅)を計画し

ておりますが、旅行部会初めての30名以上の参加が

あります。 本誌が皆様のお手元に届くころにはちょ

うど旅行中かと思いますが、旅行終了後に改めて旅行

記を掲載するとしましても、旅行のあらましをお知ら

せいたします。

* 旅行日程概略

H月 24日 目黒駅を専用バスにて出発―首都

高、中央高速経由松本-158号線

「本陣平野屋別館」一早い忘年会の

夕食

H月 25日 朝食後ホテル出発一東海北陸自動

車道経由「世界遺産 白川郷」の見

学ヘー昼食は平湯温泉にて―再び

松本、中央高速、首都高速経由目黒

駅 (18時頃着)

* 旅を楽しく

往復専用バスでちよっと時間がかかりますが、

ワイワイと楽しい旅を期待しております。 旅

行部会としましても初めての30名 を超える参

加者全員が満足して帰つて来るように最大限の

努力をいたします。

取り急ぎお知らせまで

旅行部会長 井村正陽

グルメ部会
毎年恒例の新そば会を麻布十番の更科堀井で開催し

ました。更科堀井は目黒稲門会員の堀井良造様 (1960

年政経)がオーナーで、2∞年以上の歴史がある老舗

です。今年も昨年同様二回に分けて開催し、次の様な

メニューを堪能しました。(合計34名参加)

①王子焼きと焼
`烏 ②茸そば ③そば寿司三種

④茶碗蒸し ⑤松茸の天ぷら ⑥手打ちの新そば

⑦更科そば,大打ちそば,菊 きりそば

③そば汁子,みつ豆

グルメ部会長  海沼美智子

「俳 旬 部 会 」設 立 の お知 らせ

目黒稲門会に文芸の花を咲かせる「俳句部会」の設

置が先の役員会で承認されました。下記の通り、部会

並びに俳句入門講座を開催しますので、皆様の多数ご

参加をお待ちしております。

1.部会 (稲門萩句会)

①開催日時  毎月第3金曜日

15 :00- 17:00

②開催場所  下目黒住区センター第2会議室

③参加   自由 (当面会費なし)

④投句   初回の 1月 16日 は雑詠3句

⑤方法   講師は置かず、互選並びに合評

中心の句会とする。
2.「俳句入門教室」の開催

俳句の基本ルールや作句方法を知りたいという方を

対象に開催。

①開催日時 毎月第3金曜日

13 :00～ 15 :00

②開催場所 下目黒住区センター第2会議室

③期間   6カ 月 (1/16、 2/20、 3/20、 4/17、

④参加

5/15、 6/19)

自由 (会費無料)

⑤用意するもの

当面筆記用具並びにノートー冊。ただし、初回

テキスト代 lC∞ 円。

⑥ 6カ 月終了後

上記句会にご参加ください。(6カ 月終了前の

参加も可)

3.初回開催日 2CXD年 1月 16日 (金)上記時間参照

4.参加申し込み

「俳句入門教室」に参加を希望される方はテキ

スト作成のため、2008年 12月 20日 までに

下記電話、FAXあ るいはeメ ールにてお申

し込みください。

稲門萩句会へのお申し込みはいつでも受け付け

ております。

TEL//FAX (03)3717-8328

Mail:ys― sato@k07.itscom.net

俳句部会長 佐藤喜孝

* *  *

**訂正 とお詫び **

前号会報 (第 40号 )に 下記の誤記がありました。

1)1、2 決算報告書表題

正 :第 9期  誤 :第 7期

2)p.4 この-2(会員俳句)

正 :短夜や昔の文をよみ返す 桑野祐光 (S33商研 )

誤 :短夜や昔のをよみ返す
きょう

正 :青葉闇いのち育む十二橋  保井 正 (S.34政経)

誤 :青葉闇いのち育む十二

以上、お詫びして訂正致します。

広朝編集委員会
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稲 門 祭 盛 大 に

10月 26日 に恒例稲門祭が開催され、日黒稲門会は

チンドン研究会の協力の下、校友の賑うキャンパス、

大隈庭園を職 (の ぼり)と 下げ看板で新入会員の募集

を賑々しく宣伝し、注目を集めて4名の新入会員を迎

える成果を収めた。 参加会員は各々の任務を持って

催事に協力し、終了後駅前高田馬場牧場でお互いの労

をねぎらった。

理 工 学 部 創 設 100周年 記 念

2008年 、理工学部が創設 lCXl周 年を迎えH月 9日

大限講堂で記念式典、先立つ 10月 25日 には電気系3

学科主催の電気工学会合同大同窓会を西早稲田キヤン

パスで開催するなど多彩な慶祝行事が行われた。

山本賢太郎氏  (昭和 36年 政経)

趣味 :ゴルフ、競馬 (青葉台在住)

モットーは自由と正義、少年の心で周囲か

ら馬鹿にされております。日本経済新聞、

IWAVEの OB、 ジヤーナリズム論で奮闘中。

小林 彰氏   (昭和38年 理工)

趣味 :切手蒐集     (八 雲在住)

フランス語圏に20年駐在しました。早大

チアリーダーを応援、チアリーダーの行 く

ところに小林ありです。

米田文彦氏   (昭和41年 政経)

趣味 :弓 道、読書 (洗足在住)

会社生活を終えた近年、日黒に戻り早稲田

に出入りする様になりました。活発な活動

の皆様に入れて頂きたく申し込みます。俳

句部会で勉強させて戴ければ幸いです。

岩崎春雄氏 (平成 12年修 法研 )

三h
趣味 :旅行、散歩  (自 由が丘在住)

銀行在職中に2年間早稲田大学法学研究科

更に、2年間研究生としてお世話になりま

した。現在日本橋稲門会 (法曹人の集い)

の幹事を務めています。皆様との交流がと

ても楽しみです。

量

懸

喩
YI

ロ ン ドン に 暮 ら す

大杉邦雄 (昭和 40年 法)

私は1990年-1995年、2∞5年=2XX17年 の2回 に亘っ

て8年間ロンドンに滞在した。この期間中はことのほ

か宗教がらみの紛争や問題が多発した時期でもあっ

た。ボスニア紛争、チェチェン紛争、イラクやパレス

チナ問題、北アイルランド問題、2CX15年 7月 のイスラ

ム教過激派によるロンドン地下鉄、バス爆破事件

等々、紛争やテロに関するニュースが毎日のように

TVや新聞で大きく報道されていた。

2001年 9月 の米中枢同時多発テロ以来、テロといえ

ばイスラム教過激派という概念が定着しつつあるが、

従来英国では、テロといえば間違いなくIRA(I� sh

Repllb�can Almy,北 アイルランド共和軍、カトリック

系過激派)の ことを指していた。

本稿では、ロンドンに住んでいたときに一番身近

な問題であつた北アイルランドの問題について、また

アイルランドとはどんな国なのかその概略を記してみ

たいと思う。

アイルランドといえば<庭の千草><ダニー・ボー

イ>と いつた歌が親しまれているが、その割にはこの

国の実1青 は一般に知られていない。たとえばバーナー

ドショー、オスカーワイルドといった20世紀の代表

的な作家がイギリス人と思っている人が多いと思う

が、これらの文学者はいずれもアイルランドが誇るこ

の国の作家である。また早い時期にわが国を西欧に紹

介した日本のよき理解者としてラフカデイオ・ハーン

(小泉八雲)を忘れるわけにはいかない。この国の人口

は約4CXl万人であるが、全世界で7,CXXl万 人を超える

アイルランド系の人が住んでいる。アメリカ大統領に

なったジョン・F・ ケネデイもロナルド・.レ ーガンも

アイリッシュであった。

イングランドは古 くからアイルランドを支配下に

置こうとさまざまな力を行使 してきた。H71年、ヘン

リー2世が軍勢を率いて上陸・植民地化が開始され

た。(爾来アイルランドは 8CXl年の長きに亘って他民

族の支配のもと、独立を求めて長い苦しい闘いの歴史

を歩むことになる。)17世紀に入り、イギリス人のア

イルランド入植は加速し、プロテスタント教徒がカト

リック教徒の土地を奪って住みはじめた。

1921年、アイルランド32り 11の うち26り
ヽ
‖が自治領<

アイルランド自由国>と なり翌年独立。残 りの北部6

州が<北アイルランド>と して英国の一部に留まっ

た。北アイルランドの人口 160万人の3分の2にあた

る 1∞ 万強がプロテスタント、残りの3分の 1がカト

リックである。

1ヒ アイルランドでは多数派を占めるプロテスタント

は、歴史的経緯により政治的経済的社会的にカトリッ
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クよりも優位に立ってきたため、アイルランドが独立

して現

'大

が変わることを望まなかった。それのみか、

もしJヒ アイルランドが南と一緒になってアイルランド

全土が共和国になれば、プロテスタントはカトリック

が圧倒的多数を占める国の中で、少数派に転ずること

になるから、これまでの特権的地位が失われることを

恐れた。このため彼らはイギリスとの連合≪ユニオン

≫の継続維持を求めた。これに対し、イギリスからの

分離独立共和国建設を目指すカトリックは民族主義者

という意味で≪ナショナリスト≫と称される。

1969年 カトリック、プロテスタント両派間の武力

衝突が激化、英国軍が北アイルランドに駐留すること

になるが治安は悪化の一途を辿つた。この後英国内外

でナショナリスト陣営の IRAに よるテロの嵐が吹き

荒れる。またプロテスタント側の過激派もテロを展

開、双方でたくさんの血が流された。

90年代に入り雪解けの気配が見られるようになる。

1993年 アイルランドのレイノルズ首相と英国メジャ

ー首相は≪北アイルランドの平和的解決を目指す英・

アイ共同宣言≫を発表、その後97年 に平和的解決に

熱心なブレアー労働党内閣が成立後、IRAが再度停

戦に応じたので、和平への動きが加速した。

2∞5年 7月 には, IRAが武装闘争の放棄を宣言、

2CX17年 5月 、英政府による北アイルランド直轄統治は

終了し、北アイルランド自治政府が再開された。併せ

て北アイルランドで38年間続いた英軍による警察支

援のための軍事活動が終了した。1969年以来、30年

に亘って続いてきた北アイルランドの紛争の犠牲者は

死者 3,OCXl人 、負傷者は2万人を超えている。 (了 )

私 と マ ン ド リ ン

吉田成孝 (昭和 37年 政経 )

私がマンドリンと出合つたのは何才だっただろう

か、今いくら思い出そうとしても思い出せない。小学

校の時にマンドリンを抱えてポツポッと弦を弾 (は

じ)いていたのは何となく憶えているので、おそらく

小学校高学年だったと思う。母がマンドリンをやって

いたそうで家に楽器があつたのだ。

本当に病みつきなったのは中学三年の時で、高校へ

の受験勉強の合間に、当時流行り出した外国の曲や日

本の流行歌を弾くことで面白くない勉強を少しでも精

神的に楽にしようとしたの力漱台まり。ただ、どちらか

というと勉強より楽器に傾きがちで家にいる時間の半

分以上これにとられており、勉強の方はサボつていた

のは確かである。これも受験勉強という実に面白くな

いものがあつたからであって、これが缶かったらマン

ドリンをやっていたかどうかは分からない。

高校時代もこの傾向が続き、学校では演劇や児童劇

に入れ込んでいたが家に帰ればマンドリンだった。劇

の途中で台詞をトチるとか、ひどい時には忘れてし

まって立往生するなど何かまずい事、気に入らない事

があっても、家に帰ってマンドリンを弾けばいやな事

はサッパリ忘れてしまえる。

早稲田の入学式の日、学内をブラついていてマンド

リン楽部 (倶楽部でも学部でもない)の部屋を見つけ

た時は胸が ドキドキした。

その場で入部申し込みをしたので、おそらくその年

で第一号の新入部員だつたのではなかろうか。それか

らの四年間、途中70年 ナントカに傾いて二ヶ月間く

らい国会前に連日のように通つたのを除いては、殆ど

毎日のように部屋でマンドリンを弾いていた。

その時の同期で中心をしていた仲間とは、今関西に

いる二人を除き数年前から再び合奏をやっているし、

別に同窓の楽部のOB連中とも合奏をやっている。

ところが合奏を始めて一年半経つた時、私にとって

大事件が起こった、というのは六年前の春に脳梗塞に

やられてしまったのである。ご存知脳梗塞にはいろい

ろな発症の形があるが、私の場合は右半身不随になっ

た。頭の方は皆さんかなりおかしいと思われるかもし

れないが、本人は殆ど影響なかったと思っている。入

院三ヶ月で、その間毎日かなりの量のリハビリ運動を

やったが退院時も右手足は相当動きが悪く、食事も本

来右利きなのに左手でスプーンを持って食べるくら

い。字も殆ど書けないし、歩くのはステッキか家々の

塀を伝って緩くりと歩くと言う状態cマ ンドリンなど

全く弾けなくなってしまった。

それから六年半、指に持ったピックを弦に当てると

いう初心者以前の状態から練習を始め、現在はなんと

か曲力渇単けるようになった。老後の趣味にはマンドリ

ンを弾いて過そうと、それとなく考えていた私にとっ

て、マンドリンを弾く楽しみを奪われたというのは堪

えられない辛さであったが、何とか合奏もやっていけ

そうな感じが戻 り、また楽しくなってきたように思

う。リハビリについても私なりの秘訣を見つけたがそ

れは秘密、まあこれからも頑張る積りです。

ラストゲーム・最後の早慶戦の感動を綴る !

安藤嘉昭 (昭和 42年 法)

夏の甲子園の高校野球が始まる前日に試写会の機会

を得て妻と観賞した「ラストゲーム・最後の早慶戦」

は、私にとって久しぶりに感動を覚えた映画でした。

試写会が終りこの作品の脚本家との トーク。

この作品が脚本家、演出家、演技者、そして関連す

る大学の関係者、撮影に協力した上田市など、多くの

人々のそれぞれの「想い」や「努力」や「生き方」を

一つ一つ積み上げて、作り上げた作品であつた事。そ

れがこの映画が見る人々に感動を与えている原点であ

る事を知りました。

この映画に込められたそれぞれの「想い」や「心づ

かい」がこの作品の感動につながったものと思います。
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最初の感動は、戦争場面無しに「戦争が人々に強い

る苦悩や痛み」がこの映画の場面から十分に伝わって

きた素晴らしさでした。

親子の別れ、友との別れ、死の恐怖を表現する事も

はばかれ、本音が言えず親子で責め合う不幸 1間違っ

た戦争での庶民の苦悩が伝わって来ました。

今、戦争体験のない世代が圧倒的に多くなってきて

います。今の幸せがこのような人々の犠牲や苦悩が

あつて初めて成り立っている事実を伝えられる映画で

はないか?ぜひ世代を超えて見て欲しいと感じました。

主人公の兄が戦死し「空の遺骨箱」の話が出てきた

場面では、私も父を戦死で5歳の時に亡くし、戦後芝

の増上寺で石ころも入つていない「空の箱」を今は亡

き母と共に受け取った事。その遺骨箱に母が出征時に

切っておいた「父のlrtと 髪の毛」を入れて埋葬した事

実が思い出され、戦争の犠牲者にとり感慨深いものと

なりました3ま た、全編に流れる若人のエネルギーや

純粋さは、何時の時代でも変らず、これを支える大人

が早慶の両校におられた事は、素晴らしい事でした。

このような先輩や多くの方々の努力が「伝統」を築

き、守られて来た事を感じ、早稲田マンの端くれとし

て感動を味わいましたc

圧巻はラストゲーム・最後の早慶戦の終了後の両校

の応援団席の応援歌と校歌の斉唱 1早稲田が「陸の王

者」を、慶應が「都の西北」をc

ジーンと来てしまい涙が自然と溢れ、ふと見ると隣

の妻もハンカチを目に涙でした。

「人間万歳」「若さ万歳」「早稲田万歳」「慶應万歳」

この話の元を作り上げた飛田先輩、小泉塾長ほかの関

係者の方々に万歳 !映画の持つ意味 !映画の役割の重

要性を久しぶりに感じた、感動の 1時間半でした。

大 海 へ と 向 か う 若 い 魂

中西千可子 (昭和51年 文)

子供たちはご両親の愛に育まれ成長をしていきま

す。そして何時か大きな海のような社会に巣立ってい

くための力となる教育を受け、知識と知恵を身につけ

ていくのです。しかし、時には勇気や忍耐力や自信を

失い、横道にそれたり、座り込んだりしてしまう子供

もいます。私はそのような子供と共に時を過ごし、一

緒に戦うことで、彼らが目指す大海に無事に出発でき

るように、一人の教師として、河日付近で彼らが氾濫

したり停滞したりしないように道標となる「土手」の

役割をしたいといつのまにか願うようになりました。

そして、亡き母の創立した学習塾で、気がついてみれ

ば、もう37年 も教えているのです。

ほとんどの授業力M固人レッスンですから、今までに

巣立っていった生徒たちは三百名を少し超えるくらい

です。ただ対象は幼稚園から大学院生まで幅広いの

で、長い子で 12年 間教えたりしています。今年の春

に立教大学に進学した子などは小学一年から高校三年

まで教えていました。一人一人が自分の子供のようで

大切な存在です。各自の問題点に合わせてプログラム

をたてるので、柔軟な対応ができるということで様々

な子供たちが駆け込んできます。しかし、残念ながら

この lo年間ほど、かなり深刻な問題を抱えたケース

が多くなってきていることを現場で痛感し胸が痛みま

す。実際の例をあげますと、極端な学力不足、不登校

などです。

学力不足は小学校で習得すべ き基本的な知識が

ほとんど抜け落ちているのが原因だったりします。

最近になってやっと文部科学省の「ゆとり教育」の

方針が修正されました。その「ゆとり教育」のせい

ばかりではないでしょうが、基本的な読み書き、計

算 (特 に分数など)が出来ないまま中学に進学する

子供が増えているように感 じます。そのような生

徒の一人によると、小学校の授業中何人かでいつ

も抜けだし、お菓子を食べていたが、自分たちは先

生に見放されていたから探 しにもいらっしゃらな

かつた。クラスにいないほうが平和に授業を進め

られると思われていたらしいとのことで した。 も

ちろん、これは一つのケーススタディにしかす ぎ

ませんが恐ろしい事実でもあ ります。また中高一

貫教育校に合格 したのはいいけれど、ついて行け

なくて行 き詰まりそうな子 も多 くいます。

不登校は本当に増えています。私が関わったケー

スは中学生以降しかありませんが、当然のように原

因は各々違いました。しかし、敢えて共通点をあげ

るなら自分を嫌っている事でしようか。常に他人に

どう評価されるかということに囚われ過ぎて、自分

自身を唯一の価値ある存在と確信できないでいる場

合が多いようです。時には私の家で食事を共にした

り、一定の期間生活したり、生徒の自室を暮らしや

すいように一緒に整理したりなどの取 り組みも必要

になってきます。しかし、彼らが自分の進む方向を

定められたとき、新しい環境の中で活き活きと人生

を取 り戻 していつた姿を見ると′亡、から安心 します。

いままでお話 したケースは一年に一人 くらいで

す。大多数の子供は英語が、あるいは国語がといっ

たような不得意科目の克服や、留学や論文のための

英語強化などで、楽しく一緒に工夫して学んでいま

す。

卒業 して30歳 になろうとしても、未だにいろんな

相談に訪れてくれる生徒たちに感謝しながら、これ

からも変わらず今の場所でサポートする「土手」に

なりきって一生懸命努めたいと考えています。
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